

FUNDADO EL & DE JUNIO DE 1961

OFICINA Y TALLERES: IS DE SEPTIEMBRE Nº 670 -

PROPERTARIA: NORA IGLESIAS ROJAS DIRECTOR: ALFREDO MARTINEZ ZORA

SABADO 5 DE OCTUBRE DE 1968

ANIVERSARIO DEL CEMA

U tercor aniversario celebrará mañana la Centrai Relacionadora de Centros de Madres y Ropero del Pueblo, que preside en Arica doña María Fuenvalida de Vildósola, esposa de la primera autoridad departamental, quien cumple esta misión con singular espiritu comunitario.

En tan breve lapso, el CEMA ha desplegado una labor realmente extraordinaria en beneficio de los numerosos núcleos femeninos que se han afiliado a esta organización, que han recibido así un positivo estimulo y una adecuada orientación en diversas acti-

Crato es destacar como esta institución ha contribuldo de manera decisiva a crear una nueva conciencia en la mujer de nuestro pueblo, respecto de las ventajas del trabajo en cemún y las posibilidades que ofrece la organización comunitaria para la atención de diversas necesidades y satisfacer afanes de supe-

El trabajo cumplido hasta la fecha en Arica por las dirigentes del CEMA, junto al cuerpo de maestras y aseseras voluntarias, merece el reconecimiento ciudadano, ya que han dejado ablerta una ruta de invalorables perspectivas, con el amplio horizonte de realizaciónes futuras.

Por eso el tercer aniversario del CEMA debe interpretarse como un acontecimiento de especial trascendencia, digno de considerarse con alegria y regocijo, porque representa un hito en la marcha de la mujer chilena por el camino de la superación y la conquista de un mejor destino.

La Nota del Dia

OTRO DE LOS MILAGROS ...

Unos que apenas andan..., se han compra-"viaje" y han reunido inerzas que parecia impo sible contar con ellas. Unas madres han partido cargada de anos y de chighlios. Unos ancianos que tienen que adivinar por donde van, para tratar de ver lo que viene, se han beche acompañar con despiert s melecitos. Otros han dejado a la es posa enferma, seguro que al regreso todo irà mejor. Matrimonios compra ron velas, imuchas velast, y se meren con elias. Unos esposos, y to da la prole, también se han ido para cancelar con el viaje una deuda, la "manda". Unos enfermos consiguieron permiso para detar el lecho y partir en carro y seguir



INOLVIDABLE

Aquella mujer era molvidable. Como no iba serio si dejaha deu das en todas partes... * * *

CONSUELO

Comentario de la esposa de un arqueólo-

"¡Mientras más envejezco, más interesante ma encuentra mi maen macho..., para estar tambien alli.

Y asi todos, cada cual a su manera. Como han podido..., han partido a Las Peñas, a la milagrosa imagen que es venerada alli en el fondo de la apretada y empinada Quebrada de Livilcar.

Todos han partide com profunda fe y alegria. To dos cantarán allí ;Oh Vir gen de Las Peñas, lucero cclestial ...! Todos se api naran para besar con lá grimas en los ojos la sagrada imagen.

El viale es dure. Para unos demoran dos horas y media corriendo a todo correr. Para otres diez roras, y para los mas len tos hasta un dia y medi) y dos.

Todos saben que cues ta ir hasta el Santuario. Fere todos van. Enfermos y sanos. Desesperan zados y con esperanzas. De todo. Católic s y no catolicos. ¡Y cada vez

Ese es otro de los mi lagros de la milagrosa Virgen de Las Peñas...!

EN EL ANIVERSARIO DEL CEMA

Ronda a les Centres de Madres

Los Centros de Madres son mano que busca la mano grupos que tejen cantando las esperanzas dei sol.

Venga de donde venga venga del cielo o del mar el canto tiene en tus ojos angustia de luna o de sal porque del sueño al hijo la flor brota hecha faz y ésta siempre es de pena cuando el amor es sin pan.

Quizás por esto las madres buscan un centro de paz donde las promesas no doblen como campanas al azar.

Los centros de madres quieren que crezcan rondas del sol donde la luz se abra como abanicos de amor donde sus hijos tengan escuelas, zapatos, leche, protección, no quieren que el aire agite banderas de

> (odies y remoor. Rebecs G. de Jorratt

Arica, escenario nacional del deporte

Escribe: ANDARIVEL

Se nos hace cuesta arriba pensar que exista otra ciudad como la nuestra tan favorécida para constituirse en escenario de eventos de dimensiones nacionales.

Arica, ha remontado mares y cordilleras v ha afirmado bien su fama en la flacuchenta geografía chilena como la mejor plaza deportiva donde se dispensa, por igual, importancia a lo amateur y profesional. Donde el grito jubiloso y vibrante corre descarnadamente, en una cancha de fútbol, de básquetbol o en un gimnasio.

Certamenes deportivos como un Campeonato Nacional de Gimnasia, Campeonato Nacional de Básquetbol Escolar Primario, Campeonato Nacional de Andaba, Campeonato Nacional de Fútbol Juvenil, serán cobijados en el rumoroso y dilatado espíritu deportivo de esta generosa tierra arlqueña, en fechas que se pisan los talones.

Sintoma halagador. Feliz mo-

mento del deporte ariqueño.

Expresión evidente de dos hechos que son de justicia destacar. la capacidad y audacia de los dirigentes locales y el ilimitado apoyo que las más altas autoridades obsequian permanentemente a la cultura física. Dos aspectos que se conjugan con delicada armonía y que permiten la conquista de un macizo prestigio y una propaganda natural, que la publicidad de tales eventos, deshorda por todos los rincones del país.

Arica, nombre con sabor a levenda, se ha constituido en el escenario nacional de complejas empresas deportivas; empresas, estamos seguros, que alcanzarán resultados exitosos.

Debe la afición deportiva y quienes están convencidos de la importancia del deporte como elemento turistico, congratularse por esta esforzada campaña de iniciativas y sacrificios que involucran la intención de proseguir volando alto.

Usos y abuso de los vehiculos fiscales

A reiterado el Ministerio del Intemor la vieja prohibición del uso de los vehiculos fiscales durante los dias que no son de trabajo, es decir domingo, sabado por las tardes y los festi

Es decir, se ha relterado una orden estricta, pe

Aun cuando no habían

transcurrido mas de 48 heras del sensacional asaito a mano armada (up, cabaliero audaz) a la sucursal del Banco Lonares en la capital, la policia chilena le daba caza al pistolero Carlos Amerto Montalvini, el ce rebro de la banda de laarones que hizo el trabanto en la sucursal de la avenida Vitacura.

Y cuando los funciopari s de investigaciones revisaron el escondite del delincuente, encontraron entre los colchones un saldito de 63 millones de pesitos chilenos. Pero este cerebro de maldad no funciona para hacer correr sangre. Garlos Alberto jamás gatillo su pistola en contra de sus victimas, no las ataca ni las hiere. ¡Ladron caballero!

Durante el tiempo que demoró el saqueo a las cajas de seguridad del Banco, sólo se escuchó un ruido, fue la voz de Montalvini que dijo resto es un asalto senores!. v una damita que se le ocu rrió depositar su platita muy de manana, al ver que se cerraba la puerta. se quedó calladita, tal vez recordando aquello de que el salteo es salteo.

Pero...; el hábil pistolero "transandino" se fugo de la carcel de Santiag) vestido de mujer, las únicas armas que usó en la fuga fueron su inteligencia y una minifal da, amén de otras cositas de uso exclusivo de las damas y dicen que nunca vieron a una belleza con la falda más bien pnesta. Estaba tan provocativa, tan buenamoza y conueta, que al pasar por la última puerta, el celoso gendarme de guardia le hize una "gui naita" de ofos.

SILVESTRE CASTILLO

ro que no se cumple. O se Culase a medias.

commun ver ios saba dus pur las tardes y l'is domingos, veniculos del Estado transitar por las cattunaes y aireaedores en viajes de placer.

Fero nay oura conducta que se ha convertido en abuso. La de utilizar esos mism.s vehiculos fis Cales para que los tamihares del jeie a cargo de una oficina vayan de compra a los sitios centucos en dias habiles, cuando se supone que la maguina deberia ser usa da en las faenas o servicos para las cuales está destinada.

Por otra parte, también es curriques observar vebicures tracales tourcast the pur and meeted y 4 seed hand horas avad-Zauas ue la maurugada en teatros u peros sitios de diversion.

Sur empargo, a pesar de que seiscramelles aquellas instrucciones de prohimcion repetions cada cierto tiempo sau resui tauo positivo alguno, no se cumpien, conviene recornarias, reafirmarias para senalar a los respon sables la obligacion que tienen de cuaar los inte reses fiscales, que sun los de tod s los contribuyen-

rero junto con esta repeticion es indispensable que se apliquen sanciones a quienes no cumplen con aquellas instruc

El pais no goza de una Situation ocumentates acs-Bustana sany Meccoulddes per waas parves. ce-Saucia, en carecimiento en les articules mas ininspensaules, aspectos a lus cuites nay que agregar el azote de fenome-Mys naturales que comitibujen a aminurar el ritme ae progreso que se

rara paliar en parte esos obstacutos es preciso que haya austeridad en todos La procedimien tos, desde arriba hacia abajo, may mucnos rubros en los cuales el pais pooria economizar sus re cursos a veces tan generesamente gastados. X uno de esos ruores es pre cisamente el uso maiscri minado de los vehiculos estatales con el consiguiente desgaste de la maquina, el despilfarro de combustibles y, a veces hasta el deterioro de automoviles o camionetas per enoques no siempre ocurridos en dias y horas de trabajo.

Para lograr buen éxito en el cumplimiento de estas manoseadas instrucciones es preciso que compressada la infraccion se sancionen a lus responsables para evitar la repeticion de est s necuos que han causado y causan el desagrado en los contribuventes à los cuales se les aturde con impuestos destinados a equilibrar los gastos con las entradas nacionales.

Arica tiene una mi dre: La Virgen de las Peñas...

Mañana 6 de octubre culmina en la quebrada de Livilcar la gran peregrinación a las Peñas... Alguien llama desde la montaña y los caminos y senderos se llenan de vehículos y gente de a pie... Es la Virgen Maria que llama; su mirada tiene algo de especial: es la mirada de Madre que quiere tener a sus hijos, por lo menos una vez en el año, a los suvos junto a casa...

Es sacrificado subir y bajar, cruzar los ríos, sufrir el calor, el frio en la noche, la sed, el cansancio y dormir en el duro suelo... Pero la gente cristiana, anhela la paz interior, una mirada de sincero amor, el perdón de sus culpas... Cristo es el Unico Salvador... pero deja a manos de su Madre, María, el camino suave para llegar a El.

En el hogar, pasa lo mismo... La madre fleva al hijo o hija que ha faltado al papa que está enojado y le consigue perdón. Vamos, pues a Li-

Misria sill nos reune en su Santuario!



BFA MEBTE ... ES MEJIR QUIDARIE LN GA.A

Aquel muchacho era un atleta innato. Ya de "guaguita" y en su cuna en lugar de entrecenerse con cascabeles y haciendo crizas unos cuantos chupetes como nacen todas las guaguas del mundo, el se complacia en hacer la posición invertida y asustando a su mamá dando triples saltos mortales.

Después siguió practicando deportes con tanto afán y dedicación que se le esperaba un magnifico porvenir. Se preveía en él a un fu.uro campeón mundial. No sabemos exactamente de qué pero campeón mundial al fin y al cabo...

Y... ¡de un repente!, como dicen en el altiplano, toda su euforia deportiva se vino abajo. No jugaba ya al fútbol; no practicaba natación; no corría unos metros ni para pillar el colectivo... Todo el mundo estábamos extrañados de esa su tan rara

Un día lo sorprendimos sentado en el banco de una plaza, usando unos lentes que no necesitaba y levendo unos libros de versos que no entendía. Apenados por el derrumbe que se notaba en él quisimos reanimar su decaida moral y le echamos en cara su actitud.

¿Cómo era posible que un atleta como él no perseverara en el desarrollo de sus fantásticas dotes físicas? Debía abandonar aquella actitud que tan poco le "venía" y seguir practicando cuanto deporte se ha inventado. En él había "pasta". Y además de campeón mundial.

¿Quién le decía que en unas olimpiadas no iba a tener el orgullo de ganarso unas cuantas medallas de oro?

Y en su respuesta encontramos al fin la razón de un cambio que a todos nos extrañaba:

-Estás loco... -nos contestó-. Seguir practicando deporte; destacarme en algo ... ¿Para qué? ¿Para que me seleccionen y me manden a Méjico?

Calidoscopio

POEMAS DE LUIS MORENO

Luis Moreno nació en Tocopilla. Pertenece al Grupo Tepaida desde 1966, Estudia en el Departamento de Artes Plásticas de la Universidad de Chile, en Antofagasta. Los poemas que publicamos conscituyen parte de su producción inédica. La restante la hemos conocido a través de diversas ediciones y recitales de la zona norte.

La temática de su poesia se ha cen denuncia, a veces despiadada, violenta las más, de los falsos valores que ciegan al hombre accual y de su perpecua soledad y nostalgia humanas, resultado de su no-comunicación auténtica y generosa. A este último punto de vista pertenecen los poemas "Lo Nuevo", "Cada uno escoge", "Reloj, porque es tiempo" y "Elegia".

LO NUEVO

En estas noches siempre las posibilidades se presentan como hojas biancas. No nay mas que tratar de subir escaleras, de mirar hacia arriba y de no campiar el tono del misterio, Nacie sabe lo nuevo: una mujer que pasa de largo entonando nétalobostezos, sin que nos deje admirados; la seguimos para contarie una historia, aunque sea de sangre.

CADA UNO ESCOGE

Cada uno escoge la mejor manera de encerrarse; hay todo tipo de jaulas, codas posibles. Cada uno escoge su propia numanidad en el circulo de su propio corazon.

RELOJ. PORQUE ES TIEMPO

Esos que van despellejando rosas Sin matarias, no man bemu avuelas ni terciopelo en la infancia; ajenos de estrellas, ni una abeja ies zumba, ni una; aierragos a cuarquier espejo, mordidos de invierno, esos viejos y esqueleticos quebrasoles tostados, no sabrán nunca qué luz quataron o cuántas manos dejaron esaradas.

ELEGIA

Oh, los rios anteriores, lo que te hacia ver nuevas las cosas en tu avioneta a cuatro mil caballos de sangre. En tu paradigmática af ranza muere el que no sabía taparse de las lluvias, Tú que amabas el retorno de los brujos quieres saber ahora el porqué se comió a Caperucita Roja. All, los puentes que te campiarun de ribers.